

## Medienmitteilung

# Das Thema Behinderung interessiert die Walliser Parteien

Sitten, 30.09.2019

Auf der Grundlage einer von Pro Infirmis auf Schweizer Ebene erstellten Umfrage, hat das Forum Handicap Valais-Wallis (FH-VS) die Kandidatinnen und Kandidaten der eidgenössischen Wahlen 2019 gebeten, sich zu 10 aktuellen Themen zu positionieren, die von grosser Bedeutung für die Walliser Akteure im Bereich Behinderung sind. Diese Themen umfassen z.B. sozio-professionelle Integration, Zugänglichkeit, Sparmassnahmen im Bereich der IV oder das Leben zu Hause.

Mit einer Antwort-Rücklaufquote von 35 Prozent gehört das Wallis zusammen mit Schaffhausen und Glarus zu den 3 Schweizer Kantonen mit der höchsten Teilnahmequote und führt die Kantone der Romandie an. Im Wallis weisen die Bürgervereinigung Wallis (100% Beteiligung), die Mitte Links - CSP (67%) und die SP (53%) die höchsten Teilnahmequoten auf. Das Thema Behinderung war für die FDP (14% Beteiligung) und die SVP (15%) von geringerem Interesse. Diese Ergebnisse sind vergleichbar mit den Ergebnissen auf Schweizer Ebene, wo sich auch die Grünen durch eine relativ hohe Beteiligungsquote (27%) auszeichneten.

FH-VS ist mit den erfassten Antworten im Allgemeinen zufrieden. Die Kandidatinnen und Kandidaten zeigten Sensibilität und Verständnis für die wichtigsten aktuellen Themen für Menschen mit Behinderungen in unserem Kanton. Die SP, die Grünen und die Mitte Links - CSP sind die Parteien im Wallis, deren Antworten dem Profil des Forums Handicap Valais-Wallis am nächsten kamen.

Für weitere Informationen zur Positionierung der verschiedenen Parteien auf Schweizer Ebene verweist FH-VS auf:

- die Ergebnisse der von Pro Infirmis auf Schweizer Ebene durchgeführten Umfrage ([www.proinfirmis.ch](http://www.proinfirmis.ch));
- die Analyse von agile.ch betreffend die parlamentarischen Interventionen während der Legislaturperiode 15-19 ([www.agile.ch](http://www.agile.ch)).

FH-VS dankt den Kandidatinnen und Kandidaten, die an der Umfrage teilgenommen haben, und freut sich darauf, in der nächsten Legislaturperiode die Umsetzung der Versprechen der künftigen Mandatsträger zu verfolgen.

*Der Verein Forum Handicap Valais-Wallis ist der Dachverband der Walliser Organisationen für Menschen mit Behinderung. Er arbeitet für eine integrative Gesellschaft und setzt sich dafür ein, Barrieren abzubauen, die Menschen mit Behinderungen weiterhin daran hindern, voll an der Gesellschaft teilzuhaben. Als Ansprechpartner für politische und Verwaltungs-Stellen arbeitet der Verein auch mit der Kantonalen Behindertenkommission zusammen. Der Dachverband setzt sich aus insgesamt 34 Organisationen im Behindertenwesen zusammen.*

---

Bei Fragen wenden Sie sich bitte an:

Maud Theler, Präsidentin FH-VS, 079 566 23 41

Thomas Burgener, Vize-Präsident FH-VS, 079 449 56 15